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1-10月全市房地产市场保持在合理区间运行

新建商品住宅预售均价每平方8648元
记者 王莉莉
通讯员 王家兴 报道

晨报淄博11月9日讯 近日，
记者从市住房城乡建设保障服务
中心获悉，1-10月份，全市房地产
市场继续保持良好发展势头，完
成投资和销售面积稳步增长，价
格同比保持温和上涨，市场发展
符合预期，总体在合理区间运行。

根据市住房城乡建设保障服
务中心提供的统计数据显示，1-
10月份全市完成房地产开发投资
305亿元，同比增长8.5%；商品房

在建施工面积2860万平方，同比
增长13.7%。目前，全市房地产开
发项目在建规模较大，且多处于
主体建设阶段，资金需求量较大。
进入下半年，受宏观经济运行和
房地产市场自身调节影响，开发
企业有意识放缓了开发节奏，新
开工项目明显减少。1-10月份，
商品房新开工面积961万平方，同
比下降22.1%。市住房城乡建设
保障服务中心预计，今后一段时
间新开工面积将会进一步下降，
新增商品房供应也将随之减少。

1-10月份，新建商品房网签
销售面积485万平方，同比增长
14%，其中新建商品住宅网签面
积435.3万平方，同比增长16%。
新建商品住宅预售均价8648元/
平方，同比增长3%，刚性开发成
本增加是价格上涨的主因。

据市住房城乡建设保障服务
中心工作人员介绍，随着淄博市

“四位一体、组群统筹、全域融合”
和“现代化组群式大城市建设”各
项措施逐渐落实到位，新型城镇
化进程步伐不断加快，人口向主

城区集中的趋势日益显现，为商
品房消费打下基础。

工作人员提醒，住房是城市
普通居民家庭最大的消费，也是
最重要的家庭财富，但目前部分
城镇居民的住房消费理念仍不够
成熟、理性，对房地产仍缺乏全
面、深入的了解，容易受各种舆论
导向因素影响，要么盲目观望，要
么跟风抢购。建议广大居民多了
解房地产知识，及时关注市场情
况，不要盲目偏听偏信，根据自身
经济实力及住房需求选购住房。

淄博市中西医结合医院
原院长、党委副书记

段明福受贿案
一审开庭

记者 马冠群 报道
晨报淄博11月9日讯 根

据沂源检察消息，11月8日上
午，由淄博市监察委员会调查
终结，经淄博市人民检察院指
定，由沂源县人民检察院提起
公诉的淄博市中西医结合医
院原院长、党委副书记段明福
涉嫌受贿案，在沂源县人民法
院审判庭公开开庭审理。

庭审中，沂源县人民检察
院指控，2007年2月至2017年
9月，被告人段明福利用担任
淄博市第八人民医院院长、党
委副书记、淄博市中西医结合
医院院长、党委副书记职务上
的便利，在医疗器械采购、药
品供应、工程建设、承包经营、
职务晋升、岗位调整、职称评
选、人员招聘等方面为他人谋
取利益，非法收受35名个人和
单位财物，共计折合人民币
961.3万元。案发后，被告人段
明福上缴全部赃款。

公诉机关出示了相关证
据，被告人段明福及其辩护人
进行了质证，控辩双方就认定
事实和数额展开辩论发表意
见；被告人进行了最后陈述，
对检察机关指控的犯罪事实
供认不讳，并当庭表示认罪悔
罪。庭审结束后法庭宣布休
庭，择期宣判。

斑马线旁护栏高 驾驶员视线受影响
交警部门：将联合市政调研论证后妥善处理

文/图 记者 张培
晨报淄博11月9日讯 淄博

中心城区一路口多次发生事故，
目前该路口安装了护栏及隔离
桩。多名车主驾车体验后，认为
斑马线附近的护栏和隔离桩相对
较高，加上护栏上还有公益广告，
对驾驶员的视线有影响。

11月7日傍晚，市民王女士
告诉记者，她是高新区奥林新城
小区的业主，每天驾车沿柳泉路
往返高新区与桓台之间。由于小

区北侧柳泉路与赵王路路口已多
次发生车辆碰撞事故，因此她特
别注意该路段的交通状况。她发
现该路口斑马线南北两侧的中央
护栏比高架桥以南路段斑马线附
近的中央护栏明显高了不少，如
果对面车道有人横过马路，司机
不容易发现。

11月8日中午，市民张先生
驾驶私家车沿柳泉路由南向北行
至上述路口，感觉柳泉路高架桥
以北路段的确没有高架桥以南道
路行车视线好。

当天下午5点30分，正值交
通晚高峰，记者与市民李先生驾
乘一辆轿车驶过柳泉路中润大道

至齐祥路路段，发现高架桥以北
路段，斑马线上的隔离桩及两侧
的中央护栏高度相当，靠近斑马
线的地方还安装了公益广告。而
高架桥以南路段，中央护栏的高
度在靠近斑马线时呈下降趋势，
而且护栏上没有广告，过往司机
的视野相对较好。

市民刘女士、任先生和高女
士先后在11月9日上午驾车从上
述路口处经过，他们均认为该路
口两侧的护栏应该按柳泉路高架
桥以南开口处的样式进行改进，
同时将隔离桩高度降低。

记者将上述情况反映至淄博
高新区交警大队，工作人员表示，
目前柳泉路高架桥以北路段还在
施工中，下一步，将联合城建市政
部门对护栏高度问题进行调研论
证，再妥善处理此事。

相比柳泉路与赵王路路口（左图），柳泉路亚运村小区西门附近
斑马线两侧的中央护栏（右图）高度明显降低。


